

2 / JUN. 1995 Apartado 6713, Call, Colombia Teléfono: 57-23-675050 Télex: 05769 CIAT CO. Fax: 57-23-647243

Boletín de Prensa

(BPI-066-p. 1 de 3)
PARA INFORMACION INMEDIATA
Enero 1995

Países arroceros latinoamericanos pagarán investigación internacional

CALI, COLOMBIA — Los países arroceros latinoamericanos aplicaron el adagio que dice "Dios ayuda a quien se ayuda" y se unieron para financiar investigaciones internacionales que respondan a sus necesidades de mejoramiento del cultivo.

A partir de este año funcionará el Fondo Latinoamericano de Arroz de Riego (FLAR) constituido el pasado 16 de enero en el Centro Internacional de Agricultura Tropical (CIAT), con sede en Palmira.

A través de este Fondo, los países latinoamericanos productores de arroz de riego (sistema en que se controla el uso del agua en condiciones de inundación), asumirán la responsabilidad y control de investigaciones de interés común en ese sistema de cultivo.

El nuevo esquema interinstitucional, que es una adaptación original a las nuevas realidades mundiales, incorporó tanto al sector oficial como al privado de varios países que unirán esfuerzos para obtener beneficios comunes.

"Es un ejemplo de mecanismo para todo el mundo", dijo Néstor Gutiérrez, director de Investigaciones Económicas de la Federación Nacional de Arroceros (Fedearroz), entidad que por Colombia es fundadora del Fondo.

El sector arrocero fue escogido para aplicar el nuevo modelo de cooperación porque el arroz es un alimento básico de América Latina y el que mayores beneficios ha traído tanto a productores como a consumidores de la región, con un equivalente anual de US\$ 600 millones.

"El esfuerzo de este sector representa el grado de madurez en el que está a nivel continental", dijo Gutiérrez.

El naciente Fondo quiere cambiar la costumbre que ha prevalecido appaíses y descreble, donde la investigación internacional ha dependido en gran medica de ayuda exterior.

Ahora, si bien la ayuda externa seguirá siendo valiosa, no habra que depender de ella para garantizar la estabilidad de la investigación.

UNI. A DE INFORMACION Y DECUMENTACION

Son fundadores del Fondo entidades oficiales y privadas de Brasil, Colombia, Uruguay y Venezuela, junto con el CIAT y el Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA).

A la firma del acto de aceptación del convenio marco asistieron delegados de República Dominicana, país que junto con Argentina y Ecuador han mostrado interés en formar parte del Fondo.

El nuevo modelo interinstitucional se da en momentos en los que la ayuda tradicional de donantes a países latinoamericanos ha disminuido, al igual que los presupuestos de los centros internacionales de investigación.

En el caso del arroz de riego la situación es más palpable todavía, por cuanto allí la investigación ya no está entre las más altas prioridades de algunos donantes.

"Eso hizo que los países productores de arroz nos pellizcáramos para despertarnos, y buscar la manera de impedir que todo el trabajo realizado se acabara", dijo Dorancé Muñoz, subgerente técnico de Fedearroz.

Con el nuevo Fondo "tenemos la seguridad de que no vamos a estar sujetos a cualquier contingencia", comentó Miguel Saldivia, presidente de la Asociación de Productores de Semilla Certificada de los Llanos Occidentales de Venezuela (Aproscello).

"Somos, en buena parte, forjadores de nuestro propio destino, pero también conscientes de que el esfuerzo es muy grande y se requiere de mucha ayuda a todo nivel", expresó.

Existe mucho optimismo entre los miembros fundadores. "Es una idea moderna cuyos resultados pueden ser desde buenos hasta revolucionarios, pero nunca malos", dijo Carlos Mas, director regional del Instituto Nacional de Investigación Agropecuaria del Uruguay (INIA).

La misión del Fondo es realizar actividades que permitan consolidar en los países de América Latina y el Caribe, un sector de arroz de riego competitivo, rentable y eficiente, y que dé protección al medio ambiente.

"Lo más importante es que las entidades van a trabajar juntas, porque aisladas no tenían cómo obtener resultados que el conjunto puede ofrecer", expresó Marco Antonio Oliveira, gerente de la División de Investigación del Instituto Rio Grandense do Arroz del Brasil (IRGA).

El trabajo prácticamente arrancó desde el día de la firma. Se conformaron el Comité Directivo y la Comisión Técnica, y se nombró como Director Ejecutivo a Luis Roberto Sanint, actual Líder del Programa de Arroz del CIAT, quien desempeñará ambos cargos.

Como tarea inmediata se acordó difundir entre los demás países e instituciones de América Latina y el Caribe los alcances del FLAR para aumentar el número de participantes.

Se desarrollará, asimismo, un plan de trabajo técnico que busca, como primera medida, asegurar acceso de la región al germoplasma de más alta calidad de todo el mundo.

"También se tienen programadas actividades tanto de fitomejoramiento como de manejo integrado del cultivo, de biotecnología, y de desarrollo de mercados que redunden en beneficios para los países miembros", dijo Sanint, quien aportará su experiencia de varios años en el CIAT.

El CIAT, además de aportar recursos técnicos y humanos, estará a cargo de la administración de los recursos financieros del Fondo. El Centro ha venido trabajando en arroz desde su inicio en 1967 y ha servido de enlace para los trabajos que desarrolla el Instituto Internacional de Investigación en Arroz (IRRI) en el mundo.

El CIAT aplica la ciencia a la agricultura para aumentar la producción de alimentos, conservando, a la vez, los recursos naturales. El CIAT es uno de los 16 centros internacionales auspiciados por el Grupo Consultivo para la Investigación Agrícola Internacional (GCIAI).

Contactos: Dr. Luis Roberto Sanint, Director Ejecutivo Fondo Latinoamericano de Arroz de Riego (FLAR); Líder, Programa de Arroz; Dr. Thomas R. Hargrove, Unidad de Comunicaciones, CIAT, A.A. 6713, Cali, Colombia. Fax: 57-2-445 0273. Tel.: 57-2-445 0000. Correo electrónico: T.HARGROVE@CGNET.COM. Télex: 05769 CIAT CO.